
Santuario,  “Il  Segno  del
secolo”:  il  ciclo  di
iniziative  a  70  anni  dalla
prima pietra
“Il Segno del secolo. Il Santuario della Madonna delle Lacrime
tra storia, fede e architettura” il ciclo di iniziative che
verrà presentato giovedì 9 giugno alle ore 19 presso la Sala
Baranzini  del  Centro  Convegni  del  Santuario  della  Madonna
delle  Lacrime  di  Siracusa  su  iniziativa  della  Struttura
Didattica  Speciale  in  Architettura  e  Patrimonio  culturale,
“ambasciata” dell’Università di Catania a Siracusa e della
Società Siracusana di Storia Patria, che hanno subito trovato
la  condivisione  da  parte  del  Rettore  del  Santuario,  don
Aurelio Russo e la benedizione dell’Arcivescovo di Siracusa
Francesco Lomanto.
La  data  per  la  conferenza  di  presentazione  è  il  70°
anniversario della posa della prima pietra del Santuario della
Madonna delle Lacrime (9 maggio 1954) da parte del cardinale
Ruffini, arcivescovo di Palermo.
“È  giunto  il  momento  che  l’immaginario  collettivo  dei
Siracusani accolga il Santuario della Madonna delle Lacrime,
progettato da Michel Andrault e Pierre Parat, come la più
significativa, la più importante opera di architettura del XX
secolo realizzata in città. – sottolineano gli organizzatori –
Un’opera  che,  da  un  punto  di  vista  religioso,  celebra  il
miracolo delle Lacrime della Madonna, il più documentato e
testimoniato al mondo e, dal punto di vista della cultura
architettonica, ritaglia uno spazio a Siracusa nel panorama
internazionale  della  grande  architettura.  Questi  sono  gli
obiettivi prefissati, che scaturiscono da un’attenta attività
di studio sotto la direzione di Fausto Carmelo Nigrelli per la
SDS e di Salvatore Santuccio per Storia Patria. – continuano –
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Il lavoro si sta concentrando sull’archivio del Santuario, che
conserva  tutta  la  documentazione  sul  concorso  di
progettazione, e sull’ampio dibattito che ebbe luogo sulla
stampa nazionale e locale e sulle riviste di architettura non
solo europee.
A indagare gli atti del concorso di progettazione è l’arch.
Federico Fazio, PhD in Storia dell’Architettura e socio di
Storia Patria, vincitore del bando della Borsa di ricerca “Per
una  storia  del  Santuario  della  Madonna  delle  Lacrime  di
Siracusa: il bando, il progetto e il contesto urbanistico”
bandita con fondi del DICAr, il Dipartimento di Ingegneria
Civile e Architettura. Sono coinvolti nelle attività di studio
anche  il  prof.  Salvatore  Adorno,  ordinario  di  Storia
contemporanea,  presidente  Società  italiana  di  storia
ambientale; la prof.ssa Paola Barbera, ordinario di Storia
dell’Architettura, presidente della Società Italiana di storia
dell’architettura;  il  prof.  Vito  Martelliano,  associato  di
Urbanistica,  direttore  del  Centri  Studi  Interdipartimentale
Territorio, Sviluppo, Ambiente.
La complessa attività di ricerca prevede diverse iniziative
che si svolgeranno tra il 9 maggio 2024 e il 9maggio 2025 e
prevedono, mostre, convegni e iniziative per il coinvolgimento
della comunità di Siracusa, in un periodo in cui il Santuario
celebra  il  70°  del  pronunciamento  di  Papa  Pio  XII  che
attraverso un radio messaggio ebbe a dire “Comprenderanno gli
uomini  l’arcano  linguaggio  di  quelle  lacrime”  e  il  30°
anniversario della visita pastorale di San Giovanni Paolo II
(6 novembre del 1994) durante la quale consacrò e dedicò il
Santuario alla Madonna delle Lacrime, consegnandolo ai fedeli
l’opera  compiuta  della  costruzione  iniziata  nel  1954,
pronunciando  le  parole:  “Santuario  della  Madonna  delle
Lacrime, tu sei sorto per ricordare alla Chiesa il pianto
della Madre”.



Festa dell’Ascensione 2024 a
Floridia,  oggi  l’atteso
Palio,  Domenica  in  concerto
gli Eiffel 65
Entra nel clou il programma della Festa dell’Ascensione di
Floridia 2024. Sale l’attesa per il via al Palio Ippico, oggi
pomeriggio, con start alle 15 e le fasi eliminatorie, come da
tradizione  in  corso  Vittorio  Emanuele.  La  chiusura  dei
festeggiamenti  sarà  affidata,  momento  finale,  al  concerto
degli  Eiffel  65  in  Piazza  del  Popolo.  Questa  mattina  ai
microfoni di FMITALIA è intervenuto Gianfranco Randone, in
arte Jeffrey Jey, degli Eiffel 65.

Allerta meteo a Siracusa, Gio
Art 2024 rinviata a martedì
14 maggio
L’Assessorato  alle  Politiche  giovanili  comunica  che,  causa
allerta meteo prevista per domani, giovedì 9 maggio, la “Gio
Art  2024”  è  stata  rinviata  a  martedì  14  maggio.  La
manifestazione,  che  vede  protagonisti  gli  studenti  delle
scuole superiori di Siracusa, si svolgerà al Parco Robinson di
Siracusa a partire dalle ore 8,30 e per tutta la mattinata.
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L’evento, quest’anno, coinvolgerà anche alcune associazioni di
volontariato,  che  saranno  presenti  con  i  loro  stand  per
sensibilizzare i ragazzi sul mondo del terzo settore.

Messa in sicurezza dei loculi
al  cimitero,  domani
l’affidamento dei lavori
Saranno affidati domani i lavori di messa in sicurezza dei
loculi cimiteriali del cosiddetto “terzo cancello”. La ditta
incaricata dal Comune è la Fedra Costruzioni di Siracusa; la
spesa  ammonta  a  100  mila  euro  circa,  80  mila  dei  quali
destinati ai lavori. Gli interventi inizieranno dai blocchi di
loculi che presentano le maggiori criticità.

Parcheggio  del  Quintiliano,
arrivano  i  chiarimenti:
“Destinato  ai  soli  clienti
delle attività commerciali”
“L’associazione CE.NA.CO. ci tiene a precisare che l’accordo
preso con l’Istituto scolastico Quintiliano consiste in una
convenzione  tra  le  parti,  nella  quale  viene  concesso
l’utilizzo del parcheggio di proprietà dell’Istituto ad uso
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gratuito  e  senza  alcuno  scopo  di  lucro  all’Associazione
stessa.  L’Associazione  CE.NA.CO.  metterà  a  disposizione  il
parcheggio  ai  soli  clienti  delle  attività  commerciali  che
hanno  aderito  all’accordo  concessoci  dall’Istituto
Quintiliano,  liberando  i  parcheggi  antistanti  appartenenti
alla  zona  snellendo  ed  alleggerendo  tutte  le  criticità
venutesi a creare negli ultimi mesi e permettendo ai residenti
di parcheggiare più liberamente. Riteniamo che tutto questo
sia un ottimo servizio dato alla cittadinanza e un buon punto
di Ripartenza per tutte le attività commerciali”. E’ quanto
scrive l’associazione CE.NA.CO., con l’obiettivo di chiarire
diversi aspetti. Infatti, nella giornata di ieri, è stato reso
noto che il parcheggio del liceo Quintiliano resterà aperto
alla  pubblica  fruizione  nelle  ore  in  cui  non  si  svolge
attività scolastica, compresi i sabati e le domeniche. Una
decisione maturata dopo l’accordo raggiunto dal Comune, dal
Libero  consorzio,  dal  liceo  e  dal  Cenaco  che  raccoglie  i
commercianti  della  vie  Tisia  e  Pitia.  Ma  il  CE.NA.CO
chiarisce:  “il  parcheggio  sarà  a  disposizione  per  i  soli
clienti  delle  attività  commerciali  che  hanno  aderito
all’accordo”.

Pesca  ricreativa  illegale
nelle  acque  di  Siracusa:
sequestrati attrezzi e 50 kg
di prodotto ittico
La Capitaneria di porto di Siracusa ha sequestrato diversi
attrezzi il cui utilizzo per la pesca ricreativa è vietato
dalle  normative  comunitaria  e  nazionale,  come  ad  esempio
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palangari con un numero di ami superiore a quello previsto,
reti  da  posta  fissa,  acquascooter  subacquei,  verricelli
salpareti e, conseguentemente, circa 50 kg di prodotto ittico
illecitamente catturato.
Il pescato, sottoposto a sequestro nel corso delle operazioni
di accertamento, è stato ispezionato da parte del personale
veterinario  dell’A.S.P.  competente  che  ne  ha  stabilito
l’idoneità al consumo umano e, pertanto, è stato donato in
beneficenza a istituti caritatevoli presenti nel territorio.
Nel caso di prodotto ittico ancora allo stato vitale, invece,
ne è stato disposto l’immediato rigetto in mare e, pertanto,
la restituzione al proprio habitat naturale.
Il  personale  militare,  operante  presso  tutti  gli  Uffici
marittimi della giurisdizione e che riveste la qualifica di
ispettore  pesca,  nell’ultimo  mese  ha  posto  in  essere
un’intensa e costante attività di monitoraggio e controllo
sulla filiera ittica su tutto il territorio di giurisdizione,
che  va  dalla  “Penisola  Magnisi”  alla  foce  del  “Pantano
Longarini” nel Comune di Pachino, effettuando complessivamente
n. 79 controlli da cui sono scaturite sanzioni amministrative
per un ammontare totale di euro 18.500,00

Cento studenti siracusani in
visita  all’Ars.  Gilistro
(M5S)  “Avvicinare  le
Istituzioni  regionali  ai

https://www.siracusaoggi.it/cento-studenti-siracusani-in-visita-allars-gilistro-m5s-avvicinare-le-istituzioni-regionali-ai-giovani/
https://www.siracusaoggi.it/cento-studenti-siracusani-in-visita-allars-gilistro-m5s-avvicinare-le-istituzioni-regionali-ai-giovani/
https://www.siracusaoggi.it/cento-studenti-siracusani-in-visita-allars-gilistro-m5s-avvicinare-le-istituzioni-regionali-ai-giovani/
https://www.siracusaoggi.it/cento-studenti-siracusani-in-visita-allars-gilistro-m5s-avvicinare-le-istituzioni-regionali-ai-giovani/


giovani”
Questa mattina, in Assemblea Regionale Siciliana, sono stati
ricevuti centro studenti siracusani dell’istituto comprensivo
Archimede.  Ad  accoglierli,  il  deputato  regionale  Carlo
Gilistro  (M5S)  con  il  vicepresidente  Ars  Nuccio  Di  Paola
(M5S).  “Ancora  una  volta,  abbiamo  voluto  avvicinare  le
Istituzioni  regionali  ai  giovani  studenti.  È  stato  un
privilegio mostrare loro le meraviglie delle stanze reali e
aprire le porte anche alla suggestiva Sala d’Ercole. Abbiamo
illustrato loro ruoli e funzioni in Ars e dato vita ad un
entusiasmante dibattito per raccogliere istanze e proposte che
diano  voce  in  Regione  anche  al  pensiero  giovane”,  ha
sottolineato  al  termine  della  visita  Carlo  Gilistro.
“Il  comprensivo  Archimede  di  Siracusa  è  una  scuola  di
eccellenza  che  ha  resistito  alla  ingiusta  mannaia  del
dimensionamento scolastico. Lieto di avere contribuito a fare
affermare  un  principio  sano:  chi  è  sempre  comportato
onestamente verso le regole, non devi poi essere punito per la
sua correttezza. E ringrazio ancora l’assessore Turano per
avere colto la necessità di questa sottolineatura”, continua
Gilistro. “Questa visita è un tributo alla determinazione e
alla passione che hanno permesso a questa scuola di continuare
a brillare nel panorama educativo regionale”.
Agli  studenti  del  comprensivo  Archimede,  l’esponente
cinquestelle  ha  illustrato  la  sua  recente  iniziativa
legislativa con cui si mira a regolamentare, specie a scuola,
l’uso del cellulare per evitare l’insorgenza dei disturbi del
neuro sviluppo tipici delle nuove dipendenze digitali.
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Autonomie  locali,  approvato
piano  di  riparto  del  Fondo
per  investimenti  2024:  115
mln ai comuni siciliani
La Regione Siciliana ha approvato il piano di riparto del
Fondo per gli investimenti dei Comuni per il 2024. Il decreto,
a  firma  degli  assessori  delle  Autonomie  locali  e
dell’Economia,  prevede  l’assegnazione  agli  enti  locali
dell’Isola di 115 milioni di euro, previsti dall’ultima Legge
di stabilità. Le risorse saranno ripartite secondo i criteri
previsti dalla normativa, ovvero il 90 per cento in base alla
popolazione  residente  e  il  10  per  cento  in  relazione  al
territorio.
Le somme assegnate potranno essere utilizzate dai Comuni anche
per il pagamento delle quote capitale dei mutui accesi per
spese di investimento. Per la provincia di Siracusa i Comuni
interessati sono: Cassaro (circa 21 mila euro); Buscemi (31
mila  euro);  Buccheri  (67  mila  euro);  Ferla  (64  mila  euro
circa); Porto Palo di Capo Passero (134 mila euro); Solarino
(quasi 350 mila euro); Palazzolo Acreide (400 mila euro);
Sortino (435 mila euro); Priolo Gargallo (345 mila euro);
Francofonte  (390  mila  euro);  Melilli  (319  mila  euro);
Carlentini  (453  mila  euro)

“Enti ecclesiastici e riforma
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del  terzo  settore”,  la
giornata  di  studio  alla
Fondazione Sant’Angela Merici
(cs) “Quando parliamo di enti ecclesiastici e terzo settore ci
troviamo a trattare di due ordinamenti diversi, canonico e
secolare, che regolano materie che in qualche misura sono
affini  e  in  qualche  misura  sono  differenti.  Differenti  i
presupposti, differente è la missione originaria della Chiesa
rispetto agli Enti del settore. Ma ci sono dei momenti in cui
questi  due  mondi  si  toccano  ed  ecco  nasce  l’interesse  a
trovare punti di incontro nei quali si può essere armonici fra
ordinamento  canonico  e  civile  e  quei  punti  dove  gli
ordinamenti  devono  allinearsi  per  perseguire  finalità  di
interesse  pubblico”.  Don  Gianluca  Belfiore,  direttore
dell’Osservatorio giuridico diocesano, parla al termine della
giornata  di  studio  alla  Fondazione  Sant’Angela  Merici,  su
“Enti ecclesiastici e riforma del Terzo settore”. Un incontro
promosso dall’Osservatorio giuridico diocesano, con l’Ordine
dei  Dottori  commercialisti  e  degli  Esperti  contabili  di
Siracusa e la Fondazione Sant’Angela Merici.
La  riforma  del  settore  ha  dettato  nuove  norme  per
organizzazioni  e  associazioni.  Una  materia  complessa  che
sempre più persone che vogliono riunirsi per finalità spesso
di natura sociale si trovano ad affrontare tutti i giorni e
che può nascondere difficoltà ma anche benefici.
Hanno  aperto  i  lavori  mons.  Sebastiano  Amenta,  vicario
generale  dell’Arcidiocesi  di  Siracusa;  Gaetano  Ambrogio,
presidente  dell’Ordine  dei  Dottori  commercialisti  e  degli
Esperti contabili di Siracusa e don Alfio Li Noce, presidente
della  Fondazione  Sant’Angela  Merici.  “Ci  sono  novità  in
termini di responsabilità per gli amministratori di questi
enti, responsabilità civili e penali simili a quelle delle
società di capitali, che potrebbero portare nel tempo, se non
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adeguatamente supportati da un punto di vista professionale di
avvocati  e  dottori  commercialisti,  a  disincentivare  la
disponibilità dei volontari che fino ad ora hanno rivestito
questo ruolo gratuitamente considerando i rischi sul piano
patrimoniale e personale ai quali potrebbero andare incontro”
ha spiegato Lucia Bongiorno, magistrato presso il Tribunale di
Reggio Calabria.
“Ci vuole una presa di coscienza e consapevolezza. Le regole
ci sono basta riconoscere e saperle applicare. L’Agesci è un
esempio di una scelta di trasparenza e nell’ottica di fare da
capofila rispetto ad altre realtà impegnate nel terzo settore
che  potrebbero  trarre  tanti  benefici  perché  non  solo
responsabilità ma anche vantaggi non solo dal punto di vista
fiscale  ma  anche  per  le  erogazioni  pubbliche  che  possono
finanziarie le attività di enti del terzo settore”.
Di riforma del terzo settore e di regime contabile e fiscale
degli Enti del terzo settore hanno parlato il prof. Giovanni
Di  Rosa,  ordinario  di  Diritto  privato  all’università  di
Catania;  l’avv.  Francesco  Marcellino,  esperto  nel  Diritto
dell’ambito  socio  assistenziale  e  socio  sanitario  e  Marco
Procida,  presidente  della  commissione  terzo  settore
dell’Ordine  dei  Dottori  commercialisti  e  degli  Esperti
contabili di Siracusa. Sul volontariato negli Ets si sono
soffermati il prof. Giuseppe Vecchio, già ordinario di Diritto
privato  all’università  di  Catania;  Mariano  Fioretto,
consulente  del  lavoro;  l’avv.  Gabriele  Sorace,  esperto  in
Diritto del Terzo Settore, Civile e Canonico e poi Veronica
Zocco e Nicola Citarda di Agesci Sicilia.



La  nebbia  che  arriva  dal
mare, Caligo questa mattina è
a Siracusa
Una strana nuvola avvolge questa mattina il mare di Siracusa.
Si chiama “caligo” ed è la cosiddetta nebbia che arriva dal
mare, che sta oscurando la zona dell’isola di Ortigia. Il
fenomeno della caligo “si verifica quando un flusso di aria
più  mite  scorre  sulla  superficie  marina  ancora  piuttosto
fredda”.
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